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)*+“ 市民朋友，您好！”“ 您

放心，委员就是反映老百姓心声的，

我已将您的问题详细记录下来，在即

将召开的‘ 两会’上转告相关部门。”

昨天，市政协委员、市教育考试院副

院长刘玉祥做客本报“ 两会民生热

线”。

在 1 2:30-1 3:30 的 短 短 一 小 时

内，刘玉祥共接听了十多位市民来

电，虽然每位市民通话时间相对较

长，但刘玉祥对每位市民给予极为耐

心的回应。
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今年这一情况得到了明显改善

昨天，对每位打进热线的读者，

刘玉祥总是先热情和蔼地问候一句：

“ 市民朋友，您好！请问您贵姓？”他

一边接电话，一边将市民的问题记

下，遇到一些好的建议，还会留下市

民的联系方法，再找机会详细了解。

“ 作为政协委员，要听取市民的呼声，

他们的建议对我都很有价值。”刘玉

祥坦言。

在热线接听过程中，有两位市民

朋友提出了高校投档线文理分差大

的情况。市民周女士的孩子明年要参

加高考，她指出，文理科的分数差距

越来越大，询问教育考试院会不会出

台政策，发出预告，让考生在投档时

得以留意。

对这一问题刘玉祥非常感兴趣。

他表示，上海的文理科人数不平衡，

在去年和前年表现得比较明显。“ 在

去年高考结束后，市教委和市教育考

试院已经组织了相关学校进行了研

讨，今年这一情况得到了改善。从我

们目前了解到的考生报名情况，201 4

年的文理科的分科情况已经比201 3

年、201 2年得到改善，趋于合理。之前

有关部门也把去年全市高考后的文

理分科数据做了抽样分析，并通过中

学告知了考生，由考生或家长自己根

据实际情况来判断到底选文科或者

理科。”
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并非所有学校都如此，要综合考

虑孩子的实际情况

考生家长杨女士的儿子今年读

高二，她看到新闻里说：前不久，上海

大学副校长叶志明透露：今年秋季高

考招生中，上大将压缩文科生招生名

额，经管类专业不再招收文科生。为

此，她很犹豫儿子到底是报考文科还

是理科。

电话里，刘玉祥安慰了这位忧心

忡忡的考生家长。“ 首先，上海大学叶

校长在接受采访时也明确表示，上大

经管学院对招收文理科学生的尝试，

并不影响全市其他学校的招生情况。

每个学校都会对自己学校的专业发

展，对自己需求的学生做出要求，学

校招文科生还是理科生是学校办学

自主权的体现。一所学校、一个专业

选择招文科生还是理科生，和全市高

校专业总量上的文理分布并没有必

然的联系，不能武断地说到底是文科

生还是理科生吃香。况且，从今年文

理科报名的情况看，已经比去年的比

例更加合理和理性了。”作为市教育

考试院分管此项工作的负责人，刘玉

祥以自身的经验告诉家长，在选择文

理科时，外部的信息会很多，作为家

长和考生，未必要受到外部这些信息

的干扰。而是要根据考生自己的兴趣

和特长，到底适合学文科还是理科，以

及将来的职业取向来做出决定。
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幼升小不做考试选拔，或实行校

长、教师轮岗

市民顾小姐在热线里大吐苦水，

她直言现在的孩子面临入园难、入学

难。“ 我孩子今年刚进幼儿园，但我已

经预料到了他将来升小学会面临激

烈竞争。现在的大学推出了千分考、

自主招生，那么是不是未来好的公办

小学也能推行自主招生，而不是简单

的看户口，导致大家都去炒学区房，

像有的区的学区房的老公房一平方

米炒到了8万元的天价。”

刘玉祥建议顾小姐关注去年召

开的党的十八届三中全会深化改革

的决定，当中对未来教育深化改革的

方向有非常明确的表述，小学升初

中、幼儿园升小学不会做考试选拔。

他还指出，顾小姐提出的幼升小做考

试选拔的方案可行性不大。

刘玉祥一语中的地指出，顾小姐

的担忧主要是因为目前的优质教育

资源不够丰富，分布不够均衡，难以

满足群众的需求。“ 目前，教育行政部

门正在统筹教育资源，均衡配置，缩

小城乡差异、校际差异。根据中央深

化改革决定的要求，下一步会实现公

办学校的标准化建设和校长、教师的

交流轮岗，通过不设重点班、重点学

校，破解择校难的老大难问题。”

上海两会在
即，本报开通了

“ 两 会 热 线 ”
61933111，并 特
邀市人大代表、
政协委员在中午
时段（ 12：30!
13：30） 做客本
报，倾听百姓的
急难愁盼。同时，
我们也欢迎各位
读 者 与《 青 年
报》微博即时互
动。
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市 人 大 代

表、上海市律师
协会监事长厉明
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市 人 大 代

表、静安寺街道
老年协会会长、
知名“ 老娘舅”
柏万青
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市 政 协 委

员，复旦大学附
属中山医院副院
长、泌尿外科主
任医师、教授朱
同玉
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)*+ m% no 昨日，主题

为“ 预防呼吸道传染病，从科学、文

明、健康的生活行为习惯做起”的第

24届上海市健康教育周活动正式启

动，为期一周。目前，市民通过网络、

信件、短信等方式对生活中的常见健

康行为和不健康行为进行了评选。

在对于冬春季呼吸道传染病防

治知识方面的调查结果显示，受调查

者对于冬春季呼吸道传染病防治知

识的总体知晓率仅为59.8%，对于常见

的冬春季呼吸道传染病存在不少认

识上的误区。在预防措施的选择上，

86.1 %受调查者认为洗手和预防呼吸

道传染病有关。但是在关于如何正确

洗手的调查中，正确率为46%。

市民对雾霾的总体知晓率高，但

正确了解霾对健康影响的比例仅为

35.8%，仅3成市民知道雾霾天也需要

适当换气。相比基本健康知识理念及

健康技能素养，市民的健康生活方式

素养偏低，201 3年市民的健康生活方

式素养仅为20.59%。

综合快速评估结果和本市成人

健康素养水平分析显示，尽管有相当

市民了解相应知识，但对如何做好预

防知晓度不高，居民防病健康素养水

平有待提升。
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)*+ 上海新一批援疆干部即

将在春节后启程，奔赴新疆喀什，开

展为期三年的对口支援工作。昨天

上午，市委书记韩正在会见新一批

援疆干部时说，对口支援新疆工作

是中央立足新疆发展、体现“ 两个大

局”思想的重要举措，我们要认真落

实中央和习近平总书记的要求，扎

扎实实做好对口支援工作，为民族

团结、边疆发展作出更大贡献。市委

副书记、市长杨雄，市委常委、组织

部部长应勇，市委常委、市委秘书长

尹弘参加会见。

市政协委员做客本报“ 两会热线”
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有老年市民询问能否在高峰时间

使用老年卡，刘玉祥分析，目前很多早

晚高峰的车辆较为拥挤，而高峰时段

如果不拥挤，则应能够开放免费乘车。

但拥挤不拥挤的边际很难考量，到底

车厢有多少人可以界定为拥挤，需要

有关部门来设定标准。他会将市民的

这一建议带到“ 两会”现场。
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“ 你们的热线太难打了，好不容

易才打进来。”市民陈女士反映说有

一次拨打1 20，晚上9点打，第二天凌

晨2点半救护车才到，并提及空气质

量问题。刘玉祥对陈女士反映的问题

予以了认同，他表示改善空气质量是

未来重要的话题，至于救护车问题他

也会带到‘ 两会’上，希望有关部门

加强监管。”
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市民徐先生接连抛出了4 个问

题。他建议，有关部门要改善全民素

质，尽快推出亲子养成教育。现在，很

多社区学校仅仅是教琴棋书画，而忽

略了教大家学会如何做人，没承担起

素质养成的社会责任。几分钟交流下

来，老人意犹未尽，刘玉祥记录了老

先生的建议，并留下了他的联系方

式，表示会继续跟进他的建议。

)*+ 上海市人民政府与宁夏

回族自治区人民政府昨天上午在沪

签署医疗卫生合作协议，明确两地建

立医疗卫生合作机制，在人才培养、

医学科研等方面进一步加强合作，并

确定以上海市儿童医院为主对口支

援宁夏儿童医院。签约前，上海市委

副书记、市长杨雄会见了宁夏回族自

治区党委副书记、主席刘慧率领的代

表团一行。

[其他热点问题]

10大健康不良行为是：（ 1）吸

烟；（ 2）过量饮酒；（ 3）滥用抗生素；

（ 4）经常熬夜；（ 5）不吃早餐；（ 6）

有病不求医；（ 7） 饮食过咸；（ 8）缺

乏运动；（ 9）久坐不动；（ 10）长时间

上网。
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